

domingo 02 de agosto de 2020 - 12:00 AM

# ¿Qué tan conveniente es vender activos públicos para financiar la Nación?

El proyecto de Presupuesto para el próximo año prevé que el Gobierno obtendrá 12 billones de pesos por enajenación de bienes de la Nación, lo que significa que el país podría poner en venta una parte de sus acciones en empresas como **Ecopetrol** o ISA.



Colprensa / VANGUARDIA

Escuchar este artículo

El Gobierno Nacional radicó esta semana el proyecto de Ley de Presupuesto General para el próximo año, por \$314 billones de pesos, y dejó varios interrogantes, entre ellos el origen de los recursos por enajenación de bienes públicos, estimados en 12 billones, que de manera directa provendrían de la venta de activos de la nación.

Además: [Durante la pandemia, Gobierno Nacional ha entregado 1.932 ventiladores](#)

Este tema ha generado en el país una gran polémica en diferentes momentos, porque mientras algunos expertos piensan que ahí está una de las mejores fuentes de financiación, otros consideran que esa es una medida regresiva que podría generar huecos a largo plazo, no dándole el valor a los mencionados activos, además que la actual situación por la que atraviesa el país no sería rentable.

El consultor económico y social de la Universidad, EAN, Jorge Munevar, señaló que en este momento no es conveniente tomar este tipo de acciones. "Con la actual situación económica, esos activos tendrían que ser vendidos a precio de huevo", resaltó el experto, al tiempo que enfatizó en que "no se ve un estudio serio por parte del gobierno para manejar los recursos públicos".

Munevar explicó que "solo se está dando la misma solución que se da desde hace 30 años, de vender los pocos activos que quedan, como **Ecopetrol** e ISA. Por eso, señaló que la mejor opción sería reducir los gastos del sector público, recortando la burocracia existente a nivel estatal. Además, fue enfático en que el país podría requerir de esos ingresos a futuro, afectando el rendimiento del PIB.

El experto tampoco descartó que grandes inversionistas internacionales podrían llegar a beneficiarse de la crisis económica que enfrenta en la actualidad el país, por cuenta de la emergencia sanitaria generada por el nuevo coronavirus Covid-19. "La cuestión es cómo se va a tratar de resolver un problema actual sin destruir los recursos para las futuras generaciones", dijo.

Lea también: [Alcaldes y Gobernadores se reúnen con el Gobierno Nacional para definir cómo será la reapertura en las regiones](#)

## Enajenación viable

Pero también existen voces a favor de la venta de los activos, como la del docente de economía de la Universidad Javeriana Jorge Restrepo, quien considera que la iniciativa es "muy conveniente" y que no necesariamente se debe buscar la forma de salir de activos como **Ecopetrol** e ISA, que son empresas de gran tamaño que generan buenos dividendos para la Nación.

"Los activos deben venderse en momentos de crisis. De hecho, debe ser la primera fuente de financiación que debe utilizarse. Incluso me parece que el Gobierno Nacional está tarde en la programación de la venta de esos activos, pero tiene que ir rápido con los activos que no pierdan precio de manera extraordinaria por la crisis, como las empresas de generación eléctrica o de medicina", dijo.

Restrepo señaló que hay otras empresas como Coltel, Ocesa, la Nueva EPS y, en parte, ISA, que podrían hacer parte de estos activos para vender. Sin embargo, advirtió que antes del endeudamiento deben buscarse recursos de capital. Según el experto, los 12 billones de pesos mencionados en el texto del proyecto pueden llegar a tener otras fuentes, sin ser todo privatización.

"Ahí se incluyen los recursos de rendimientos y utilidades que recibe la nación: regalías, tasas, contribuciones. Por ejemplo, los aportes que hacen las empresas de telefonía móvil por licencias, también van ahí. En ese sentido, el Gobierno Nacional puede vender otras licencias, desde canales de televisión, propiedades inmobiliarias y diales de radio", apuntó.

Le puede interesar: [Gobierno Nacional aplaza el tercer día sin IVA](#)

## El presupuesto para el 2021

Además de los 12 billones de pesos por venta de activos, se prevén desembolsos de créditos internos y externos por 64,1 billones; excedentes financieros, dividendos y utilidades de empresas de entidades descentralizadas por 8,4 billones; rendimientos financieros por 423.000 millones; reintegros por 92.000 millones; recuperación de cartera por 187.000 millones; y otros recursos de capital por 26,1 billones.

El monto total del presupuesto para el próximo año es de 314 billones de pesos, que sin deuda asciende a 238,1 billones de pesos, de los cuales 53,1 billones corresponden a inversión y 185 billones a funcionamiento, lo que representa un incremento de 13,5 % con respecto al presupuesto de 2020.

En este orden de ideas, para 2021 el presupuesto general presentará una variación de 41,6 % en la deuda, al pasar de 53,6 billones para 2020 a 75,8 billones para el próximo año. El rubro de inversión pasó de 43,1 billones a 53 billones, con una diferencia de 23,1 %.

El funcionamiento pasará de 166,7 billones de pesos a 185 billones para 2021, con un incremento de 11 %. Allí el rubro que mayor incremento presentó fue el disminución de pasivos, seguido por el de gastos de comercialización y producción, adquisición de alivios financieros y Transferencias.

En el proyecto también se incluyeron los recursos para la inversión social como Colombia Mayor, Jóvenes en Acción y Familias en Acción; así como apropiaciones por Compensación del IVA y medidas para atender durante el primer semestre de 2021 a los beneficiarios de Ingreso Solidario.

*Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias aquí.*

Publicado por Colprensa, Bogotá

Etiquetas [Gobierno Nacional](#) [Iván Duque](#) [Presidencia de la República](#)

## Lea también



**Inicia cuarto pago de ingreso solidario a 2,5 millones de familias**



**Esta fue la alocución del presidente Duque de este jueves**



**Piden sustituir el IVA por impuesto al consumo del 8% en Colombia**



**Así fue la alocución del presidente Duque de este miércoles**

## Comentarios

Comente con Facebook

5 comentarios

Ordenar por **Más recientes**

**Fabio Vergel**  
VENTA DE EMPRESAS, A PRECIO DE GALLINA FLACA, COMO HICERÓN CON LA EXTINTA TELECOM...HAY QUE REDUCIR ES EL GASTO DEL GOBIERNO CENTRAL Y BAJARLE A LA BUROCRACIA...  
Me gusta · Responder · 8 h

**Abelardo Robles Gomez**  
El gobierno lo que tiene que hacer es expropiar los bienes de los corruptos y aprobar la pena de muerte para todos los corruptos; el salario maximo debe ser el equivalente a cinco salarios minimos, eliminar la burocracia en la estructura del estado; mejorar la calidad de la educacion y salud; impulsar el desarrollo del sector agropecuario; eliminar el nefasto modelo economico neoliberal; eliminar las exenciones tributarias, privilegios otorgados a los grupos economicos y multinacionales.  
El gobierno colombiano debe solicitarle al gobierno español la devolucion de toda la riqueza que le han robado al Estado colombiano.  
Me gusta · Responder · 1 · 10 h

**Laura Pimiento**  
Esos bienes se los venderan albanco central de Europa para financiar la crisis sanitaria del coronavirus ,generando unos bonos de deuda del estado que luego el banco central venderá esos bonos a particulares,recupera su dinero y nosotros quedaremos endeudados con terceros quienes terminaran siendo los dueños de nuestras empresas.y el pueblo a pagar loas tarifas que les e la gana ponemos.Nuestros politicos ganaran sus comisiones y aprobaran lo que sea para lucrarse ,llevando la nación a la quiebra porque empiezan vendiendo pequeñas empresas y terminan vendiendo las grandes.  
Me gusta · Responder · 11 h

**Chiriviti Chiriviti**  
QUIEN NO, APROVECHANDO LA PANDEMIA, ME IMAGINO A LOS CHINOS EN PRIMERA FILA.  
Me gusta · Responder · 11 h

**Happy Halloween Party CCC 2018**  
Hay que vender los bienes incautados al narcotrafico. Ingresar la plata que supuestamente donan los gringos. Emplear las regalías. Disminuir los elevados costos de funcionamiento, muchos inútiles empleados en pagar publicidad. La publicidad se logra con un buen gobierno. Hay que quitarle todos estos ingresos y bienes de capital a los corruptos. Para que vender lo que produce altos ingresos. Es decir estan vendiendo la gallina que produce los huevos de oro.  
Me gusta · Responder · 12 h

Plugin de comentarios de Facebook

Son responsabilidad del usuario que los ha escrito. Vanguardia se reserva el derecho de eliminar aquellos que utilicen un lenguaje soez, que ataquen a otras personas o sean publicidad de cualquier tipo.